

MERCI SINCÈRE

Votre présence aimante et priante
auprès de notre chère sœur

ANNONCIADE DI PALMA

nous a profondément touchées et réconfortées.

De tout cœur,
les Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe
et la famille Di Palma vous remercient.

Que votre sympathie et vos gestes de délicatesse
se transforment en lumière et paix autour de nous !

Puisse le Dieu de la vie accueillir sœur Annonciade
et lui obtenir le Royaume des élus !



SŒUR ANNONCIADE DI PALMA

« Dans la justice, je contemplerai ta face;
au réveil je me rassasierai de ton image ».
(Ps 17,15)

*Sœur Claudette Robert, s.j.s.h.
Supérieure générale*

Hommage à sœur ANNONCIADE DI PALMA (Sœur Marie-Saint-Félix)

Naissance : 11 mai 1928 à Montréal (Québec)

Baptême : 12 mai 1928

Nom du père : Felice Di Palma

Nom de la mère : Margherita Cocozza

Vœux temporaires : 20 mars 1950

Vœux perpétuels : 15 août 1953

Date du décès : 10 décembre 2019

1928 - 2019

« Bach nous a donné la Parole de Dieu, Mozart nous a donné le sourire de Dieu, Beethoven nous a donné la force de Dieu » et sœur Annonciade nous a donné le chant de sa vie, ce continu secret plus audible à elle-même qu'à nous mais qu'elle nous a livré petit à petit.

Montréal, paroisse Notre-Dame de la Défense, douze mai 1928 : baptême d'Annunziata Di Palma née la veille, du couple Felice Di Palma et de Margherita Cocozza. Quelles promesses dans cette enfant pour le jeune couple italien récemment immigré au Québec ! La joie d'accueillir une première naissance se renouvelera pour eux six fois encore. L'aînée a deux ans quand la famille quitte Montréal pour s'installer à la campagne, à Saint-Liboire d'abord, puis à Saint-Simon et de nouveau à Saint-Liboire où le père exercera le métier de fromager. On peut facilement imaginer la fillette brune et rieuse qui grandit dans l'affection de ses parents tout en développant la curiosité et la vivacité de son esprit. Le milieu familial inculque très tôt dans son âme le goût du beau et de l'authentique. On possède déjà un piano à la maison. Les religieuses de Saint-Joseph donnent des cours au Couvent et les enfants Di Palma s'initient à la musique. Annonciade y trouvera sa vocation. Elle s'y livre avec toute l'ardeur qu'on lui connaît.

La maladie qui la frappe à l'adolescence, mais sans la terrasser, creuse en son âme des zones de silence et des forces insoupçonnées. Dans un fiat généreux elle se dirige, à dix-neuf ans, vers notre Noviciat, le vingt-sept août 1947. Depuis sa profession, sœur Marie-Saint-Félix, passionnée de musique, transmet son enthousiasme et sa quête d'excellence. Elle sait

aussi se perfectionner aux meilleures sources, recherchant les plus grands maîtres au Conservatoire national de musique, à Montréal. Plusieurs paroisses du Québec ont bénéficié de ce professeur exceptionnel. Toutefois, c'est à Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe, pendant douze ans et au Pavillon Bourdages de Saint-Hyacinthe, durant dix-sept ans, que sœur Annonciade devient un mentor extraordinaire. Visionnaire et psychologue, éducatrice née, notre sœur conscientise ses élèves à l'importance de la discipline et les invite à aller chercher la beauté dans leur intérieur en leur disant : « Quand tu joues les notes et que tu vas au-dedans de toi-même alors tu rejoins ceux qui t'écoutent ».

Plusieurs de ses élèves font carrière dans la musique; tous lui gardent un souvenir fidèle et reconnaissant comme en témoigne cet hommage transmis lors d'une merveilleuse fête de gratitude vécue en août 2014 :

« Vous nous avez enseigné la musique et à travers la musique, vous nous avez montré l'émotion, la rigueur, le sens critique...il faut avoir aimé pour jouer Chopin...Quelle sœur aurait pu nous parler d'amour et de musique en même temps! Il n'y avait que vous pour le faire. Vous avez été un professeur exceptionnel et vous nous avez suivis bien au-delà de nos années d'apprentissage avec vous. On y reconnaît votre grande implication et l'amour sincère que vous nous portez encore et toujours après toutes ces années ».

Au cours des ans, notre sœur s'est donnée une compétence en orgue. Grâce à son dévouement, nos liturgies ont été rehaussées. Entrée à la maison mère en 1995, elle poursuivit ce même service à la résidence Les Jardins d'Aurélie. Pour nous, sœur Annonciade était une charmante compagne à la fois spontanée et réservée dont on devinait une vie intérieure intense. Le silence qui l'habitait allié à son esprit méditatif, favorisait la rencontre sublime avec Celui qu'elle avait choisi pour Époux.

Sœur Annonciade, par ta musique tu es devenue source de joie et d'harmonie sur tous les chemins. Tu as connu le chemin de la maladie et de la souffrance. Un dernier chemin s'ouvre à toi, celui de la Rencontre avec Celui qui est toute Beauté. Ainsi s'actualise cette Parole jaillit souvent de ton cœur : « **Dans la justice, je contemplerai ta face; au réveil je me rassasierai de ton image** ». (Ps 17, 15)

Gisèle Lapierre, s.j.s.h.